
6” rencontre du conseil d’établissement (CÉ) 2023-2024
Mardi 23 avril 2024, salon du personnel pavillon Sauriol

MEMBRES PRÉSENTS
Parents Enseignants Personnel (autre) Communauté

Chanez Benchoubane Caroline Lemelin Julie Daneault, prof. Mélanie Pépin, projet SAR
Etieime Rouleau Dominique Gervais, sust. Karine Viileneuve, SDG
Geneviève Chéné Cloutier Félicia Clinciu, subst
Geneviève Létoumeau
Laila Chamek
Fiza D’Orléans

Dominique Gohier, subs.

MEMBRE ABSENTS
Parents Enseignants Personnel (autre) Communauté

Chantai Bélanger Karohne Labeile Clothilde Banuls, CANA
Christme Harel

Claudine Lajeunesse et Thomas Vallières, directrice et directeur adjoints, assistent à la rencontre.
M. Christian Lacombe, directeur, et Étienne Rouleau, président et animent la réunion.
Secrétaire: Chanez Benchoubane

Ouverture de la séance 18h35

1, Accueil, présences et vérification du quorum

Le quorum est validé.

2. Adoption de l’ordre du jour

Proposé par Caroline
Appuyé par Geneviève Chéné Cloutier
Adopté à l’unanimité

3. Adoption du compte rendu de la rencontre du mois de mars 2024

Proposé par Kareen Villeneuve
Appuyé par Julie Daneault
Adopté à l’unanimité



4. Mot de la direction

Suivi de la dernière rencontre

Monsieur Lacombe souligne que la journée de l’éclipse solaire s’est très bien déroulée avec
une belle collaboration des éducatrices du service de garde.
Le programme de formation d’éducation sexualité n’a pas été remis par beaucoup de niveau.
Des activités en lien avec ce thème ont été faites, mais il n’y aura pas de pression à remettre la
programmation.

4.1. Nouvelles des nôtres

Quelques absences ont été signalées au niveau du service de garde. Une enseignante de
deuxième année est absente pour quelques semaines et a déjà été remplacée par une stagiaire.
À part cela, il n’y a eu aucun changement depuis la dernière réunion.

4.2 Tableau des sorties éducatives (pour approbation)

Deux ajouts ont été faits
V Les classes de 3e année vont participer à une journée nature à la TOHU (spécial cerf-

volant) Aucuns frais n’est lié à cette sortie, car elle a été demandée dans le cadre du
programme de soutien à l’école montréalaise.

V Les classes de 4~ année vont également sortir, avec Les amis de la montagne, pour

une randonnée sur le Mont-Royal. Cela sera financé par le budget de sorties

Proposé par Christian Lacombe
Appuyé par Dominique Gohier
Approuvé à l’unanimité

4.3 2~ prévision de la clientèle 2024-2025

Par rapport à la première révision, le statut reste inchangé, sans annonce de départ ou
d’inscription significative. Par contre, une 6e classe d’accueil ouvrira pour la nouvelle année;
ce qui impliquera l’intégration d’une nouvelle enseignante à l’équipe école.

4.4 Plan d’effectifs 2024-2025

À la dernière réunion, M. Lacombe a reçu nos prévisions budgétaires afin que le CSSDM
puisse établir notre plan d’effectif. Pour le budget de fonctionnement, il a été réduit en raison
de la déclaration de clientèle, mais davantage de fonds ont été alloués pour les mesures
spéciales. M. Lacombe présente le document présentant les montants octroyés mais surtout les
choix de l’équipe école en ce qui a trait au plan d’effectifs pour l’an prochain.



4.5 Grilles des matières 2024-2025 (pour approbation)

Chaque année, le temps alloué pour chacune des matières doit être approuvée. C’est statut quo
par rapport à l’année passée. Par contre, dans le document, il faut remplacer le cours Éthique
et culture religieuse par le cours Citoyenneté québécoise.

Proposé par Christian Lacombe
Appuyé par Félicia Clinciu
Approuvé à l’unanimité

4.6 Horaire 2024-2025

Il n’y a finalement pas d’approbation, car cela demeure le statu quo. M. Lacombe nous parle
des récréations en après-midi lorsque tous les élèves du primaire se retrouvent dans la même
cour. Cela est plus difficile dû à l’espace réduit. La direction a donc fait 6 propositions
d’horaire afin d’avoir 2 récréations en après-midi. Après analyse, les enseignants ont préféré
maintenir l’horaire actuel, mais en s’assurant de mettre des conditions gagnantes pour
favoriser des récréations mieux encadrées. Pour l’instant, il y aura l’ajout d’un poste de
surveillance et la présence des TES à la récréation de l’après-midi.

4.7 Critères de sélection pour le projet Harmonie (pour approbation)

Le mois prochain aura lieu le concert de l’Harmonie. Le recrutement débutera après ce
dernier. La direction présente le document de critères de sélection pour l’Harmonie. Ceux-ci
sont sensiblement les mêmes que par le passé c’est-à-dire manifestation d’intérêt, tests
pratiques et tests théoriques, recommandations du titulaire et finalement, pige au hasard si
nécessaire.

Proposé par Christian Lacombe
Appuyé par Dominique Gohier
Approuvé à l’unanimité

4.8 Projet éducatif

Le 8 avril dernier, la direction a travaillé avec l’équipe école pour le projet éducatif en lien
avec l’écriture. À partir du canevas de discussion planifié par les services éducatifs du
CSSDM, un comité a tout d’abord choisi trois pratiques efficaces puis ont fait la proposition
de 2 moyens. Ceux-ci sont maintenant en consultation. Pour le préscolaire, les discussions
auront lieu lors de la journée pédagogique du 17 mai. Les moyens sont présentement en
consultation et sous peu, nous travaillerons les conditions de réalisation.

4.9 Consultation auprès des élèves : (QSVE-R)

M. Rouleau et M. Christian ont passé en revue les obligations du conseil d’établissement. De
ce fait, les élèves doivent être consultés au moins une fois par année sur un sujet choisi. Cette
année la consultation sera la même que l’année dernière c’est-à-dire consultation sur le climat
de sécurité et la violence à l’école. Ce qui permettra de faire un comparatif avec l’an passé et
vérifier s’il y a de l’amélioration.



4.10 Semaine des bénévoles
Tous les membres du CÉ, de l’OPP et bénévoles de la bibliothèque ont reçu une tasse avec le
logo de l’école.
Les autres parents ont reçu une carte.

5. Suivi de la dernière rencontre du comité de parents

N/A

6. Mot du personnel de l’école

Félicia nous parle du fait qu’il reste uniquement deux mois d’école sachant que c’est une
étape qui compte pour 60 %. Malheureusement malgré plusieurs initiatives, il y a le manque
de temps qui suscite beaucoup de préoccupations au niveau de l’équipe école.
Plusieurs projets sont en branle à l’école dont le projet Defil en aiguille ainsi que le projet La
marche du crabe.

7. Mot de la technicienne du service de garde

7.1 -Règles de fonctionnement des services de garde (pour adoption)

Comme à chaque année, les règles de fonctionnement du service de garde doivent être
adoptées. Elles sont présentées aujourd’hui afm d’être adoptés à la prochaine rencontre.
Comparativement à l’an dernier, il n’y a aucun changement. Pour l’instant, nous n’avons pas
d’information sur un changement de tarification.
La réglementation doit absolument être signée par les parents à la rentrée.

8. Mot de l’OPP

8.1 Suivi de la campagne de financement (vente de chandails)

Geneviève revient sur la vente de chandails, environ 340 ont été vendus. Cela engendra un
profit d’environ 2500$. Dans une quinzaine de jours, les chandails seront réceptionnés.

9. Mot du président

M. Rouleau remercie l’ensemble des membres du CÉ.

10. Date de la prochaine rencontre

Jeudi 23 mai



11. Varia

Sécurité routière au niveau des sorties des classes. Geneviève Letoumeau soulève le problème
des enfants qui ne traversent pas au niveau des intersections et qui ne font pas attention.
L’idée serait de se rendre au conseil d’arrondissement pour soulever ce problème, ou de
trouver d’autres solutions.

12. Levée de l’assemblée

~

ne Rouleau •sti La ombe
Président Directeur de l’école




